



CH-3003 Bern, EDA, AAM

Foro Suizo para los Derechos Humanos y la Paz  
en Guatemala y Honduras  
z.H. Frau Flurina Doppler  
Kordinatorin  
Guatemalanetz Bern  
c/o Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn  
Altenbergstrasse 66  
3000 Bern

Referenz/Aktenzeichen: 342-01-16-03/guy

Ihr Zeichen:

Unser Zeichen:

**Bern, 16.07.2019**

## **Guatemala: Historisches Polizeiarchiv AHPN**

Sehr geehrte Damen und Herren

Besten Dank für Ihr Schreiben vom 2. Juli 2019 an das Eidgenössische Departement für auswärtige Angelegenheiten (EDA) bezüglich des historischen Polizeiarchivs AHPN in Guatemala.

Wir teilen Ihre Einschätzung zur Bedeutung des Archivs und seiner Bestände, gerade auch im Rahmen der Aufarbeitung von Verbrechen aus der Zeit des Bürgerkriegs. Es ist ein Anliegen der Schweiz, dass die Aufbewahrung der Dokumente des AHPN langfristig, professionell und sicher gewährleistet wird. Die Schweizerische Botschaft in Guatemala verfolgt entsprechende Entwicklungen vor Ort und steht auch im direkten Kontakt mit dem AHPN. Im Rahmen unserer Möglichkeiten wirken wir darauf hin, dass die Funktionsfähigkeit des AHPN erhalten bleibt.

Das Engagement der Schweiz in Guatemala leistet allgemein einen Beitrag zum Kampf gegen die Straflosigkeit und zum besseren Schutz der Menschenrechte. Insbesondere den Entscheid der guatemaltekischen Regierung, das Mandat der internationalen Kommission gegen Straflosigkeit (CICIG) nicht zu verlängern, bedauern wir sehr. Die Schweiz hat ihrer Besorgnis über diesen Entscheid öffentlich im Verbund mit anderen Gebern, wie auch im Rahmen des UNO-Menschenrechtsrates, Ausdruck verliehen. Wir sind überzeugt, dass die CICIG einen wichtigen Beitrag zur Stärkung des Rechtsstaates in Guatemala leisten konnte und auch als Modell für andere Kontexte dienen kann.

OFFEN

Referenz/Aktenzeichen: 342-01-16-03/guy

Die Schweiz wird sich weiterhin eng mit den relevanten Partnern vor Ort, insbesondere mit Vertretungen gleichgesinnter Staaten und der Vereinten Nationen wie auch Nichtregierungsorganisationen, austauschen und künftige Aktivitäten und Stellungnahmen absprechen.

Freundliche Grüsse

Der Chef der Abteilung Amerikas



Bénédicte de Cerjat  
Botschafterin